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兜兜转转，3 个多月过去了！
7 月 9 日，网友第 20 次执着追问：
鄞州福明家园的车库乱象究竟何时
彻底整改？

今年 4 月 3 日，网友反映：福
明家园车库在拍卖后乱象丛生，有
的改成了店面，有的装修自住。拍
卖车库本身是为了解决小区停车难
问题，现在众多购买者非但没有把
车库作为停车用途，反而装修成了
小公寓。甚至民安路 715 弄 136 号
后面的车库直接改为店面，成了经
营场所，不该管一管吗？

4 月 3 日，鄞州区受理。
4 月 7 日，网友跟帖：疑似改

成 公 寓 或 者 店 面 的 车 库 号 为 84
号、100 号、136 号、138 号、141
号、154 号、156 号等，还有部分
可能没有统计到，希望相关部门派
人调查。

4 月 8 日，网友跟帖：物业开
始贴通知了，之前物业看到车库在
装修是不管不问，现在起码是好的
开始。但这一纸公告目前来看形同
虚设，没有人监督执行。希望相关
部门要有力度地处理这些事才好！
同时，物业贴的通知没有给出具体
整改时间，希望不要贴张纸就草草
了事。也希望有关部门抽出时间来
现场看看，督促整改，向那些业主
下达具体的整改时间。不要因为这
些琐事，弄得小区里乱七八糟。

4 月 27 日，网 友 跟 帖 ： 真 是
让物业贴张纸完事了吗？职能部
门真就不来管一管吗？现在装修
的车库反而增加了。反映这件事
已经快一个月，没看到相关部门
来过，也没有实质性解决！

5 月 9 日，网友跟帖：反映一
个多月了，还没见来管一下。没人
管的后果是现在有更多的人加入改
变车库用途的队伍，又有一些车库
开始动工装修了。既然有人违规改
变车库用途，为什么就没人管？这
到底是哪里出了问题？车库里现在
一应俱全，敲墙打洞、装马桶、铺
设水管、接水龙头、拉电线⋯⋯这
样真的好吗？真的不影响小区的形
象吗？

5 月 16 日，网友跟帖：新的车
库装修队又来了，相关部门可以介
入了。

5 月 19 日，网友跟帖：非常感
谢有关部门开出了整改通知书，一
个星期内这些业主不自行拆除恢复
原样，就会被强制执行。鼓掌，辛
苦了。

车库挪作他用后，由于安全隐
患、噪声扰民等种种问题，往往给
小区居住安全、生活秩序、邻里关
系等带来众多不利影响，这一乱象
已成为目前小区的一大顽疾，也是
网上投诉的焦点之一。为此，5 月
21 日，NBTV 新闻、中国宁波网
以 《住人、打麻将、开店⋯⋯宁波
一小区车库纷纷“变身”》 为题，
报道了福明家园小区的车库乱象问
题。

上述报道称，鄞州区福明街
道福明家园社区党委书记王薇表
示，最新的一份车库挪作他用统
计表里，目前有 19 个车库在装修
或已装修完成，社区每家都上门
去做过工作，而且不止一次。王
薇说，因为社区没有执法权，所
以只能进行劝说，遇上业主不配
合的情况，他们无可奈何。

上述报道称，鄞州区福明街
道 福 城 社 区 党 委 书 记 范 敏 健 表
示，车库装修过程中他们也发现
了问题，平时聊天、打麻将的情
况 确 实 有 ， 但 他 们 没 有 执 法 权 ，
包括物业，他们只能宣传、引导、
教育。为此，他们也希望相关单位
能牵头一起来做工作，还居民一
片宁静。

上述报道称，鄞州区福明街道

党工委委员蔡华锋表示，他们要做
一个梳理，具体跟住建部门核对一
下是否违规，下一步将联合执法，
对车库装修的内容进行逐户清理和
整顿。

然而，令人遗憾的是，5 月 23
日，网友跟帖：很多违规装修车库
的业主不愿意整改，在门口加装个
卷帘门，里面改造的防盗窗、防盗
门、下水管道、水盆、厕所等都未
拆除，只是装个卷帘门想蒙混过
关。如果真能这样过关，以后他们
会更加肆无忌惮。希望有关部门能
像记者采访时所说的那样，联合多
部门整治，彻底解决这种违规乱
象，还小区一片宁静。

5 月 30 日，网友跟帖：目前为
止，整改的消息又没有动静了！真
的是门口加装个卷帘门就可以随意
改变车库使用性质了吗？

6 月 3 日，网友跟帖：一些车
库的装修依然没有停止，仅仅装了
个卷帘门，内部还在继续进行违规
装修。

6 月 5 日，网友跟帖：问问相
关部门什么时候来整治？

6 月 8 日，网友跟帖：又石沉
大海了吗？

6 月 20 日，宁波日报、中国宁
波网、甬派客户端又以 《脏乱差整
改，能否不在曝光后⋯⋯福明家园
车库住人开店乱象丛生》 为题，再
一次对该乱象进行了报道。民生 e
点通平台也就这一问题进行了催
办。

时隔 86 天，6 月 28 日，这一
“红灯”终于等来了福明街道的回
应：您反映的问题收悉，针对福明
家园小区地面车库违规装修的情
况 ， 社 区 、 物 业 已 进 行 详 实 排
查，相关职能部门随即对违规装
修及私接水管的车库开出了限令
整改单。6 月 15 日上午，由属地
街道、城管中队、派出所、市场
监督管理所等部门组成的联合执
法小组，对福明家园小区未落实
整改的车库进行综合整治，由专
业工程人员对违规安装水管、马
桶的车库进行现场查看，并由城管
中队督促拆除。截至当天，违规安
装的水管、马桶全部拆除完毕，后
续物业会加强巡查，防止此类问题
再次发生。

但令人遗憾的是，回复有了
后，该问题还是未能彻底解决。

7 月 7 日，网友跟帖：基本无
实质性改变，指望物业监督？物业
有管过吗？执法部门走了以后，车
库又恢复了违规状态，里面照样住
人娱乐，马桶照样使用，装修还在
继续。

7 月 9 日，网友第 20 次跟帖：
唉，其实这事情执法部门如果不强
硬，会反反复复没完没了。执法部
门来拆的时候，只是把车库里的马
桶拆掉了，但车库里的厕所墙体并
没动过！这有什么用？过几天又
装上了。一些车库现在在外面装
了 个 卷 帘 门 ， 里 面 违 规 装 的 门
窗、厕所、电线、排水管道都还
在。执法部门来了，卷帘门拉下
来；执法部门走了，卷帘门拉上
去，该干嘛还干嘛！违规装修的
车库还在增加中。物业工作人员以
及保安看着他们装修有人管过吗？
物业如果一开始就管起来会弄成现
在这个样子吗？雨季到来时，这
些车库里私自铺设的电线存在安
全隐患。请把车库里的违规设施
全部拆除，让车库恢复本身的使用
性质。

昨天，网友在接受民生 e 点通
平台回访时表示：目前小区车库问
题依旧没有改变，整改的结果是，
一些业主现在装上了卷帘门。

民生 e 点通平台现已将网友的
跟帖诉求再次提交给鄞州区。

遗 憾

网友第20次执着追问
鄞州福明家园车库乱象何时整改

在网友通过中国宁波网和甬派客户端，向民

生e点通群众留言板反映的问题中，一些网友投

诉的脏乱差顽疾，因部门受理许久没有答复而悬

起了“红灯”。这些“红灯”或许只关系一些

“小事”，但伤害的却是我们宁波的形象。

今年 6月 20日，本报继 6月 13日追踪了 10

个脏乱差“红灯”后，再次对5个相关责任部门

受理后长期未作出回应的脏乱差问题进行了曝

光。时隔20天，这些“红灯”是否已有回应——

7 月 9 日，宁波市中医院迎来
一拨小朋友，他们身穿白大褂，俨
然变身为一个个“小医生”。这些
可爱的孩子是来参加暑期“眼科小
医生”体验活动的。

为更好地普及青少年近视防控
知识，帮助家长孩子进一步认识眼
部健康问题，中国宁波网民生 e 点
通联合宁波市中医院青少年近视防
控中心推出暑期“眼科小医生”体
验活动。

活动中，宁波市中医院副主任
医师王世明生动有趣的科普，让孩
子们进一步掌握了爱眼护眼知识，
也让家长了解了日常生活中孩子
用眼健康的注意事项。身着白大
褂的“小医生”们还在医务人员
的指导下，有模有样地为自己的父
母做了眼部检查，并体验了用中药
材作画。

值得一提的是，每一个孩子还
现场体验了中医特色近视防控疗法

——耳穴压豆。专家称，这一通过
对眼、肝、脾、肾、心等的取穴治
疗，可以达到缓解眼周疲劳、双向
调节屈光能力的作用。

今 年 11 岁 的 汪 子 航 小 朋 友 ，
听了医生的介绍说，以后一定要控
制手机和 iPad 的使用时间，多去户
外运动。

来自镇海的一位妈妈则告诉记
者：“孩子的写字姿势不正确，又
爱吃甜食，平时我们怎么说都听不
进去，这次让她亲身体验一下，希
望能养成良好的习惯。”

王医生给家长们提了三个建
议：一是在关注孩子的成绩的同
时，一定要重视参与户外活动，控
制电子产品使用时间；二是家长们
要以身作则，在孩子面前尽可能少
使用手机；三是如果孩子有近视趋
势，必须及时就医，且不要在不正
规的眼镜店配眼镜。

（方琴 徐斯威）

小朋友职业体验变身“小医生”
暑期“眼科小医生”体验活动圆满收官

在市中医院文化长廊，讲解人员正在解说每一幅中药材画作的含义。
（方琴 摄）

拍问题、追原因、促整改。为助
力全国文明典范城市创建，使我市
形成“工作落实到基层、问题解决在
点位、文明绽放在身边”的良好创建
格局，宁波日报报网端自今年5月起
推出“守护文明随手拍”活动。网友积
极参与，持续发力，通过中国宁波网
和甬派客户端，向民生 e点通平台反
映身边的不文明现象，涉及环境脏
乱、道路破损、积水漏水、占道经营等
16种类别。

截至昨天，民生 e点通共接到涉
及“守护文明随手拍”的投诉、咨询以
及建议帖文2681条，较上周增加285
条。目前，共有 2480 条问题得到回
复，188个问题部门仍在受理中。帖文
的 受 理 率 和 回 复 率 分 别 达 到
99.5%、92.5%。

从类别来看，网友反映的问题
集中在以下三类：一是车辆乱停放、

“僵尸车”占地；二是环境脏乱及卫

生死角；三是不文明交通行为。这三
类问题占投诉总量的 42.8%。从问
题的归属来看，鄞州区、海曙区、北
仑 区 列 前 三 位 ，投 诉 帖 文 分 别 有
459 条、326 条、145 条，合计占总帖
量的 34.6%。

现诚邀大家继续参与“守护文
明随手拍”活动。您经民生 e 点通平
台反映的问题，将通过市有关部门
的数字化指挥应用，由相关区域或
部门第一时间受理整改。欢迎广大
市民通过以下渠道递交：

1、在甬派客户端首页找到“守
护文明随手拍”图标，点击参与。

2、微信搜索“nb81850”，关注
“宁波民生 e 点通”公众号后，点击
底部菜单中的“守护文明随手拍”，
直接发送。

3、登录中国宁波网民生 e点通
群众留言板发帖或留言，帖文标题
前请加注“wm”。 （陈冬冬）

“守护文明随手拍”
继续邀您参与

K11和瑰丽酒店
是否还在继续建设

编号为“155798”的网友：新世
界宁铸尊府当初购买时宣传的配套
设施是 K11 和瑰丽酒店，现在有传
两个都不开了，这构成虚假宣传吗？
情况到底怎样？

鄞州区：经了解，该情况并不属
实。首先感谢各界关注，位于三江口
核心地段的宁波新世界综合体项目
由新世界集团于 2013 年取得，并一
直由新世界中国负责开发建设，将
分期分批投入运营及管理。新世界
广场项目是由新世界中国联合K11、
瑰丽酒店集团等优质生态圈资源共
同打造及联合运营，目前，首期商业
已启动招商，将于年内逐步开业，购
物艺术中心及酒店正在设计建设
中，并逐步按计划呈现。未来，宁波
新世界项目将秉承新世界中国匠心
精神打造三江口商业新封面，为客
户带来超级综合体生态体验。

东钱湖新城核心区
后续有大型商业综合体吗

编号为“7789519”的网友：之
前有说过东钱湖将打造一个创智小
镇，原规划在老湖塘村位置，但现在
只有酒店在造，这个创智小镇项目
是否还会开展？东钱湖会不会引进
大型商业综合体？另外澜湖郡旁边

的空地之前说造商场，是否属实？
鄞州区：市区两级政府当前正

在对东钱湖新城核心区后续开发进
行系统谋划，谋定而后动，东钱湖经
济旅游与湖区发展局将做好相关配
合工作。此外，《东钱湖区域国土空
间总体规划研究》正在编制中，相关
商业服务设施点将在本轮国土空间
总规和相关详细规划中予以优化完
善。澜湖郡西侧地块土地用途为零
售商业、餐饮、旅馆和商务金融用
地。

荪湖奥特莱斯项目
进展如何

网友“1809848678”：荪 湖 奥
特莱斯项目落实了吗？还是继续在
洽谈？

江北区：因前段时间上海疫情
导致双方洽谈暂停，目前仍在积极
洽商中。

今年初中招录
二表生可以读七中吗

网友“水寿马”：想了解一下七
中今年招生情况，对口的二表生可
以读吗？户口和房子是跟着爷爷的。

鄞州区：您好，根据 2021 年新
生招生情况，宁波市第七中学接收
学区内全部户籍生。2022 年新生报
名正在进行中，需根据报名时人数
情况而定。 （海文）

部门回复精选

5 月 27 日 ，编 号 为“7778829”
的网友反映：栎社机场有一段路灯
不亮，有损城市形象！

记者前往现场，发现这段道路
位于宁波国际航空货运报关报检中
心和宁波机场海关航空路办公区之
间，全长约 300 米，晚上虽有路灯
但不亮，漆黑一片。

在附近上班的行人说，这条路
一直黑漆漆的，到了路口有个加油
站，才稍微有点亮光，为此，好些
人曾向有关部门反映要修复路灯，

但至今得不到解决。
中航油公司现已回复如下：
1、该道路属于厂区内部道路

不属于公共道路。
2、照明设施的开启主要是为

了适应厂区生产需要并配合节能减
排要求。

3、建议外部车辆不要无故进
入该路段，由于道路狭窄，工作的
油车体积较大，因此如有外部车辆
通行容易影响正常的工作。

（易民）

栎社机场这段路
路灯一直未亮有原因

脏乱差投诉，何时不再悬“红灯”

5 月 11 日 ，编 号 为“7772242”
的网友反映，鄞州区凌波路上的嘉
莱美整形医院破墙开窗，请处置。

5 月 12 日，鄞州区受理，但未有
答复。网友反馈，现场没有任何整改。

6 月 20 日，宁波日报、中国宁
波网、甬派客户端对这一“红灯”
进行了曝光。

昨天，这一“红灯”依旧未有
回复，已超时 36 天。

凌波路嘉莱美整形医院
破墙开窗可以吗

5 月 28 日，编号为“7779045”
的网友反映：东钱湖市场地下停车
场“僵尸车”太多，建议及时清理。

同日，鄞州区受理。
6 月 17 日上午，记者在东钱湖

市场地下停车场看到，“僵尸车”
上均积攒了厚厚的灰尘，车牌号已
模糊不清。该停车场入口处虽然设

立了停车收费标识牌，但出口处的
道闸却敞开着，现场无人管理与收
费。

6 月 20 日，宁波日报、中国宁
波网、甬派客户端对这一“红灯”
进行了曝光。

昨天，这一“红灯”依旧未有
回复，已超时 24 天。

东钱湖市场停车场
满是灰尘的“僵尸车”何时清理

3 月 28 日，编号为“152165”
的网友反映：山前工业区象头张是
一个被工业园区包围的村庄，近期
宏霞路到浦江路被各种集卡车占据
了一半的道路，导致通行困难，且
时有剐蹭事故发生。政府修整的台
阶也被集卡车占领，尤其是精英车
业前的中转路口，因集卡车占道长
期拥堵，每当高峰期众多车主苦不
堪言，且安全隐患极大。下午，边
上还有流动摊贩叫卖，期盼有关部
门尽快处理。

北仑区霞浦街道现已给出如下
答复：

1. 针对您反映的宏霞路到浦江
路段集卡车占据道路，导致道路拥
挤通行困难的问题，我街道已对接
交警部门，将会持续加大巡逻力
度，做好该路段管理工作。

2. 对于占道经营问题霞浦综合
行政执法中队已加大对宏霞路、浦
江路、裕霞路等象头张周边路段
的执法巡查力度，对发现的流动
设 摊 现 象 立 即 进 行 处 置 。 同 时 ，
对职责范围内可能存在的占道堆
物、人行道违停、乱张贴、生活
垃圾乱投放等市容问题一并进行检
查，对检查中发现的问题及时进行
了整改。

下一步，霞浦综合行政执法中
队将从以下三个方面开展工作：一
是继续加强对流动摊贩及其他市容
乱象的巡查；二是积极开展市容乱
象相关专项整治，并建立长效管理
机制；三是做好流动摊贩易发点位
定点管控，中队已安排队员，全天
候在现场进行定点管控，加大执法
力度，防止问题反弹。

欣 喜

北仑山前工业区象头张
集卡占道等乱象开始整改了

5 月 16 日 ， 网 友 “ 蓝 色 的 畅
想”反映：江北万象体育公园内

（湾头公交站旁） 有一处绿地被开

垦为“菜地”了。
江北区现已答复：该问题已经

处理。

江北区万象体育公园
绿地中的“菜地”消失了


